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ДРУКОВАНІ ВИДАННЯ 

"Голос Украины" официально опубликовал скандальные законы в 

электронной версии газеты  Анна Эликс, «Взгляд».......................................................3 

Во вторник ночью, 21 января, в электронной версии газеты Верховной Рады "Голос Украины" 

были опубликованы скандальные законы, принятые депутатами 16 января. Законы 

опубликованы в номере за 21 января и большинство из них вступят в силу 22 января. 

Влада та опозиція мають шукати компроміс за столом переговорів  Анна 

Шевченко, "Голос України"...............................................................................................4 

Чому саме А.Клюєву доручили очолити новий перемовний процес між владою та опозицією, 

Г.Герман пояснила так: «Андрій Клюєв з 2004 року був кращим парламентером, йому 

довіряють, він тримає слово, тому він був визначений як керівник робочої групи». 

Бездіяльність породжує радикалізм  «День» ................................................................5 

За перебігом подій в Україні стежить весь світ. Фото з протистояння на Грушевського між 

радикальними представниками Майдану і міліцією облетіли всі світові ЗМІ. Від українців 

чекають зрілості протесту, яка виявляється у вмінні вчасно зупинитися і конвертувати енергію 

в чіткі політичні вимоги. Опозиція формулює ці вимоги? При всій непопулярності влади, що 

може бути виходом для неї з ситуації, що склалася? Відповіді в коментарях експертів «Дня». 

Есть что сказать  Сергей Сидоренко, "КоммерсантЪ" (Украина) ..............................10 

Вчера вечером Президент В.Янукович в экстренном обращении к народу осудил 

организаторов массовых беспорядков и пообещал принять меры для их прекращения. В это же 

время начались консультации власти и оппозиции о выходе из политического кризиса. Обе 

стороны говорят, что надеются на успех переговоров. Между тем атмосфера подготовки к ним 

демонстрирует, что договориться будет непросто. Оппозиция столкнулась с внутренними 

проблемами даже при подготовке к техническим консультациям. 

Нардеп-регионал: "Цель столкновений - удержать митингующих на 

майданах"  Анна Бойко, "Комсомольская правда  в Украине" .....................................11 

Е.Балицкий: "Лидеры оппозиции разыграли спектакль, в котором отвели себе роль якобы 

приверженцев мирных демонстраций, призывая участников майдана не провоцировать 

правоохранительные органы на улице Грушевского. Но в то же время, пока вожди 

парламентского меньшинства говорили со сцены о мире, их праворадикальное, хорошо 

обученное силовое крыло жгло автобусы и автомобили милиции, било правоохранителей". 

Для чего нужна «Одесса»?  Денис Корнышев, «Одесская Правда»............................12 

В прошлом году в Верховной Раде впервые появилось межфракционное объединение 

депутатов от Одесского региона. Инициатором создания группы с названием «Одесса» стала 

С.Фабрикант, а руководителем – С.Кивалов. Мы решили поинтересоваться, чего смогли 

добиться народные избранники для своего народа за год работы. 
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ІНТЕРНЕТ-ЗМІ 

Володимир Рибак закликав депутатів повернутися до виконання своїх 

обов’язків  Українські Національні Новини ..................................................................13 

Голова Верховної Ради України В.Рибак у статті “Головна проблема — значна частина 

парламентарів все далі і далі віддаляється від виборців”, опублікованій у газеті “Голос 

України”, наголосив, що під час четвертої сесії Верховної Ради України депутатський корпус 

має повернутися до неухильного виконання своїх конституційних обов’язків, що є запорукою 

нормалізації ситуації у державі. 

Володимир Бондаренко: «Влада практикує підкуп мажоритарників»  

Gazeta.ua ..........................................................................................................................14 

Депутат із "Батьківщини" В.Бондаренко вважає, що позафракційний О.Доній не повинен був 

підтримувати бюджет 2014-го року. 

Подвійна гра  Українська правда ..................................................................................14 

Эта статья о кадрах и планах Администрации Президента. М.Найем готовил ее до горячего 

боя на Крещенье. События развиваются так стремительно, что, возможно, уже ближайшие 

несколько часов сделают вопрос администрации Януковича вообще не актуальным. Но сейчас 

как никогда важно понять, что в голове у чиновников по другую сторону баррикад – со 

стороны урядового квартала. Итак – о Левочкине, Администрации нынешнего Президента и 

его планах на будущее.  

Харьковский нардеп купил новостной канал  Сегодня.ua .......................................17 

Самый молодой нардеп от Харькова, 37-летний Е.Мураев, который еще год назад руководил 

Змиевской РГА, стал собственником национального информационного телеканала News One. 

Его народный избранник приобрел у бизнесмена и медиамагната В.Рабиновича. В планах 

нового владельца — сделать телеканал более успешным и в разы увеличить его 

финансирование. 

БЛОГИ 

Арсен Аваков: «Ударный батальон (расследование MediaPort)»  pravda.com.ua .18 

Расследование – хроника Медиапорта убийственно в своей неотвратимой констатации фактов, 

имен, видео и фото доказательств. То, как готовились и "закалялись в боях" бандиты для 

власти. ТО, кто их готовит и пестует. ТЕ, кем должны заниматься прокуроры и милицианты – 

те, кто под прикрытием беркута бесчинствовал ночью в Киеве. 

Олександр Доній: «На вулиці Грушевського»  корреспондент.net .........................19 

Той, хто вважає, що на Грушевського-провокатори, не розуміє до якого стану доведений 

народ. Прийдіть на Грушевського і поспілкуйтеся з активістами-може тоді зрозумієте, що 

вони щирі.  

ТЕЛЕБАЧЕННЯ І РАДІОМОВЛЕННЯ 

Власть и оппозиция провели первый раунд переговоров  Интер, Подробности..20 

Президент закликає припинити протистояння, повернутися до діалогу і 
шукати компроміс  УТ-1, Підсумки дня .......................................................................21 

Арсеній Яценюк: «Лідери опозиції вестимуть переговори лише з Януковичем»  

5 канал, Час новин ...........................................................................................................21 

Павел Розенко: «Переговоры оппозиции и власти так и не состоялись»  
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Мир у випадку України - це вибори  Радіо-Ера.........................................................22 
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Михайло Чечетов: «На Грушевського пішла банда головорізів, бойовиків, 

штурмовиків, яких готували фахівці із «кольорових революцій»  Радіо 

Свобода, Свобода сьогодні .............................................................................................22 

 

Друковані видання 

"Голос Украины" официально опубликовал скандальные законы в электронной 
версии газеты  
Анна Эликс, «Взгляд» 

Во вторник ночью, 21 января, в электронной версии газеты Верховной Рады "Голос 

Украины" были опубликованы скандальные законы, принятые депутатами 16 января. Законы 

опубликованы в номере за 21 января и большинство из них вступят в силу 22 января. 

В частности речь идет о законе "О внесении изменений в закон "О судоустройстве и 

статусе судей" и в процессуальные законы о дополнительных мерах защиты безопасности 

граждан, который, помимо всего, предусматривает введение определения "общественные 

организации - иностранные агенты" и определение порядка их регистрации и 

функционирования. Согласно документу, общественное объединение считается исполняющим 

функции иностранного агента, если для обеспечения своей деятельности оно получает 
денежные средства или имущество от иностранных государств, их государственных органов, 

неправительственных организаций других государств и другое. 

Также согласно этому закону, запрещается участие в собрании, митинге, уличном 

походе, демонстрации, другом массовом мероприятии в маске, шлеме или с использованием 

других средств или способов маскировки во избежание идентификации личности. 

Участие в массовых мероприятиях в указанных предметах влечет за собой наложение 

штрафа от 150 до 250 необлагаемых минимумов доходов граждан (2 550-4 250 гривен) или 

административный арест на срок до пятнадцати суток. Такую же ответственность влечет за 

собой наличие у лица, принимающего участие в массовых мероприятиях, открытого огня, 

пиротехнических средств, оружия, специальных средств самообороны. 

Кроме того, законом предусмотрено, что установка без разрешения органов милиции 

палаток или других малых архитектурных форм, предметов или конструкций, используемых 

как сцена, звукоусиливающей аппаратуры для проведения или во время проведения массовых 

мероприятий, влекут за собой наложение штрафа от 250 до 500 необлагаемых минимумов 

доходов граждан или админарест на срок до 15 суток. 

Согласно документу, изготовление, хранение с целью сбыта или распространения, а 

также сбыт или распространение экстремистских материалов в сети Интернете и соцсетях 

влечет за собой наложение штрафа от 200 до 800 (3,4-13,6 тыс. гривен) необлагаемых 

минимумов доходов. Кроме всего, закон предусматривают предоставление абонентам 

идентификационных карт (SIM-карта, карта USIM, R-UIM, и т.п.) на основании заключенного 

договора в порядке, предусмотренном законодательством (вступает в силу 1 мая 2014). Также 
закон разрешает закрытие доступа к сайтам, распространяющимм информацию без лицензии 

информагентств. Помимо этого, обнародованы законы о введении автоматической фото- и 

видеофиксации нарушений правил дорожного движения, введение возможности заочного 

уголовного преследования, об упрощении процедуры лишения парламентом 

неприкосновенности депутатов. 

http://vz.ua/novosti/politika/golos_ukrainy_ofitsialno_opublikoval_skandalnye_zakony_v_elek

tronnoi_versii_gazety 
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Влада та опозиція мають шукати компроміс за столом переговорів  
Анна Шевченко, "Голос України" 

Влада ініціює нові перемовини з опозицією: у неділю, 19 січня, пізно ввечері, о 23.35, 

прес-служба Глави держави повідомила, що Президент України Віктор Янукович доручив 

Секретарю Ради національної безпеки та оборони Андрію Клюєву створити робочу групу за 

участі представників Кабінету Міністрів та адміністрації Президента України для розгляду 

питань із врегулювання політичної кризи. Також глава держави доручив провести зустріч 

учасників робочої групи з представниками опозиції у понеділок, 20 січня 2014 року. 

Учора зранку робоча група, створена за дорученням Президента, провела перше 

засідання. Про це повідомила народний депутат від Партії регіонів Ганна Герман в інтерв’ю 

телеканалу «112». За її словами, до складу робочої групи з боку влади увійшли Секретар РНБО 

Андрій Клюєв (голова), міністр юстиції Олена Лукаш і радник Президента України Андрій 

Портнов. Перемовна група запропонувала опозиції зустрітися в другій половині дня, 

визначивши своїх представників, однак провести цю зустріч без участі глави держави. «Ми 

повинні сісти за стіл переговорів, виробити алгоритм вирішення ситуації. Мова ультиматуму 

веде до того, що ми втратимо країну, — сказала Г. Герман. — Президент стоїть над процесом, 

це Президент всього народу, він представляє інтереси як одних, так й інших людей по різні 
сторони барикад. Президент, якщо і стане на чиюсь сторону, то не на бік влади чи опозиції, а 

лише на бік народу». 

Чому саме Андрієві Клюєву доручили очолити новий перемовний процес між владою та 

опозицією, Г.Герман пояснила так: «Андрій Клюєв з 2004 року був кращим парламентером, 

йому довіряють, він тримає слово, тому він був визначений як керівник робочої групи». 

Водночас з боку опозиції лунали суперечливі заяви. Лідер «УДАРу» Віталій Кличко, 

котрий у неділю увечері особисто зустрічався з Президентом у Межигір’ї, учора зранку заявив, 

що Віктор Янукович має особисто взяти участь у переговорах з врегулювання конфліктної 
ситуації в країні. «Є дивним вести переговори з Андрієм Клюєвим, якого Янукович призначив 

головою робочої групи для вирішення політичної кризи, — цитує В. Кличка прес-служба 

«УДАРу». — Бо саме Клюєв несе відповідальність за кривавий розгін Євромайдану 30 

листопада та побиття студентів, за що так ніхто і не був покараний. Є сенс вести переговори 

лише з тими, хто приймає рішення і несе відповідальність за їх виконання. Тому з боку влади в 

переговорах обов’язково має брати участь Президент Янукович». При цьому Кличко наголосив, 

що переговори — це єдиний спосіб вийти з протистояння без ескалації конфлікту. 

На офіційному сайті ВО «Батьківщина» жодної заяви щодо перемовин із владою увесь 

день не було. Народний депутат із фракції «Батьківщина» Андрій Павловський повідомив 

«РБК-Україна», що на переговори вирішили відправити не лідера фракції Арсенія Яценюка, а 

іншого народного депутата, котрий буде єдиним представником від усіх трьох опозиційних 

фракцій. «Ми бачимо дуже серйозні зіткнення, що може призвести до найнегативніших 

наслідків. Тому опозиція вирішила прийняти пропозицію Януковича і почати переговори 

сьогодні», — сказав А. Павловський. 

Згодом стало відомо п’ять вимог, з якими опозиція начебто піде на переговори з владою. 

За повідомленням Еспресо-ТВ, це — зміни до закону про вибори Президента (скасування 

найболючішої норми — три члени дільничної комісії можуть підписати протокол і він стає 
легітимним) та переформатування ЦВК; відставка Кабміну Азарова і формування перехідного 

уряду; зміна Генпрокурора та Голови Верховної Ради; покарання міністра внутрішніх справ 

Захарченка не лише відставкою; скасування усіх ручних законів та повна амністія усіх 

учасників революційного протистояння. Однак Андрій Павловський у телефонному коментарі 
«Голосу України» зауважив, що ці вимоги — лише директиви, з якими опозиція іде на 

переговори. А чи підписали їх офіційно лідери опозиції, за словами депутата, наразі невідомо. 

Нічого не зміг повідомити про перемовини між владою та опозицією і в коментарі «ГУ» 

комендант Євромайдану, народний депутат Андрій Парубій, відзначивши, що це — не в його 

компетенції. 
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ВО «Свобода» на своєму офіційному сайті та в повідомленнях прес-служби упродовж 

дня поширювала лише коментарі щодо силового протистояння 19 січня та новини з регіонів, 

зберігаючи загадкову мовчанку щодо ініційованого владою переговорного процесу. 

Уповноважений з прав людини Валерія Лутковська закликала всі сторони конфлікту в 

Україні негайно припинити силові дії. «Висловлюю глибоку стурбованість з приводу подій, що 

відбуваються на вул. Грушевського в центрі Києва, і засуджую прояви насильства, в результаті 
якого постраждали десятки учасників масових акцій і працівників правоохоронних органів, — 

цитує Омбудсмена прес-служба Уповноваженого. — Закликаю всі сторони негайно припинити і 
надалі утриматися від будь-яких силових дій або дій, що провокують насильство». 

При цьому Омбудсмен зауважила, що прийняті парламентом 16 січня закони, які 
зачіпають основні права і свободи людини і котрі стали каталізатором насильницьких дій, 

повинні бути предметом широкого громадського обговорення. «Аргументи сили, кийків та 
бруківки не тільки не наближають нас до вирішення конфлікту, а лише його загострюють і 
звужують поле для пошуку складних компромісів, — наголосила В. Лутковська. — Переконана, 

єдиним виходом з кризової ситуації, що склалася в суспільстві, є відкритий і публічний 

політичний діалог з участю всіх зацікавлених сторін». 

Уповноважений привітала ініціативу про створення робочої групи для розгляду питань з 
урегулювання політичної кризи і висловила свою готовність приєднатися до запропонованого 

суспільного діалогу. 

Нагадаємо, що під час політичного протистояння вже відбулося три засідання круглих 

столів, які ініціював для перемовин між владою та опозицією перший Президент України 

Леонід Кравчук, — 11, 13 і 20 грудня. Однак на круглий стіл під назвою «Об’єднаємо Україну» 

лише один раз прийшли Президент та лідери опозиції. 

http://www.golos.com.ua/Article.aspx?id=312032 

Бездіяльність породжує радикалізм  
«День» 

За перебігом подій в Україні стежить весь світ. Фото з протистояння на Грушевського 

між радикальними представниками Майдану і міліцією облетіли всі світові ЗМІ. Від українців 

чекають зрілості протесту, яка виявляється у вмінні вчасно зупинитися і конвертувати енергію в 

чіткі політичні вимоги. Опозиція формулює ці вимоги? Якщо ні, то чому? При всій 

непопулярності влади, що може бути виходом для неї з ситуації, що склалася? Вибори 2015? Чи 

революція, розгром країни? Відповіді в коментарях експертів «Дня». 

Леонід Кравчук, Перший президент України: 

— Завжди треба дивитись на причини радикалізації, загострення конфлікту. У даному 

випадку — це останнє засідання Верховної Ради. На жаль, ВР пішла шляхом радикальних 

депутатів і ті закони, які були приготовлені, — це продукція радикальних депутатів, як було з 
«мовним» законом. Йдеться про тих же депутатів, які пропонують, по-перше, нелегітимні за 

змістом закони, а по-друге, пропонують їх не в той політичний час. Їхні дії спрямовані на 

загострення ситуації в Україні. Так само, до речі, було і в період Волинських подій (Звернення 

депутатів від Партії регіонів і КПУ до польського сейму) 

Той же Колесніченко робив тоді, як і зараз, усе можливе, щоб загострити ситуацію з 
Польщею. Він також був одним із авторів Закону «Про мову», а тепер очолив радикальний 

напрям законів, які називають «диктаторськими» та «антидемократичними». Я не заперечую, 

що такі закони та норми є й на Заході та в Сполучених Штатах, але треба було добре подумати 

перш, ніж докидати дрова в будинок, що палає. За таких умов Колесніченку та Олійнику слід 

носити воду відрами, якщо вони і справді хочуть допомогти народові та Україні, а не 

розпалювати багаття. 

Нині Майдан перетворюється на все більш радикальну структуру. Згоди немає з обох 

сторін. Я робив спробу організувати круглий стіл, але замість діалогу ми отримали монолог. 
Хтось прийшов, виступив і пішов, уважаючи, що цього достатньо для круглого столу. 
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Насправді для того, щоб він працював, потрібно постійно брати участь у діалозі, шукати шляхів 

вирішення питання, іти на зустріч один одному. Майдан і опозиція мають розуміти, що 

заганяти владу у глухий кут не можна. Говорити про речі, які не передбачені ні законодавством, 

ні Конституцією також не варто. Стратегію слід будувати на реальних засадах. 

Коли на Майдані весь час перебувають тисячі людей, до них завжди можуть доєднатися 

радикали і вчиняти відповідні дії. Це ми і побачили цієї неділі. Люди ж не можуть увесь час 

«чекати з моря погоди». Вони хочуть діяти і чекають, аби їм запропонували конкретний план 

дій. Не можна тримати Майдан у постійній невизначеності. Утім, все-таки першопричиною цих 

подій є нелегітимне ухвалення Верховною Радою законів 16 січня. 

Кличко поїхав до Януковича і запропонував йому дострокові президентські вибори, але 

це — це ультиматум. При такій складній ситуації в країні ніякі ультиматуми не дадуть 

результату ні з боку влади, ні з боку опозиції. Єдиний вихід — діалог. Зараз треба знайти 

прийнятну для обох сторін форму цього діалогу, сісти за стіл та почати обговорювати конкретні 
кроки, які унеможливлять довести ситуацію в Україні до конфлікту. 

Вадим Карасьов, політолог, директор Інституту глобальних стратегій: 

— Протест виходить із під контролю. Люди починають бути невдоволені не тільки 

владою (що зрозуміло), а й лідерами опозиції і опозицією як такою. Головне — люди не бачать 

нинішню опозицію альтернативою владі й не бачать особи, яка б посіла вакантне місце 

політичного лідера Майдану. Учорашні події відбулися саме тому і з такими наслідками, що 

опозиція втратила контроль над Майданом і над суспільними протестами загалом. 

Люди не можуть стояти два місяці на Майдані на морозі та холоді без високої політичної 
мети і хоча б із мінімальними політичними перемогами. Такі перемоги необхідно отримувати 

щодня. Без цього протест починає видихатися. 

На восьмому за рахунком недільному віче протестувальники побачили, що опозиція 

розгублена, немає реального плану дій і є абсолютно безпорадною як тактично, так і 
стратегічно, та перестає бути політичним суб’єктом Майдану. Тому Майдан став сам собі 
політичним суб’єктом і вирішив діяти так, як він це розуміє — силою: без витончених 

політичних комбінацій, кулуарних домовленостей, лозунгів, призивів і елементарно пішов на 

штурм «Беркуту». Виявилося, що цей стихійний політичний суб’єкт (хоча суб’єкт за 

визначенням не може бути стихійним) силою зупинив силову машину влади. Люди своїми 

діями продемонстрували опозиції урок політичної мужності й тактики, наголосивши, що не 

можна постійно вимолювати у влади поступки. Іноді з владою потрібно розмовляти з позиції 
активного наступального політичного руху. 

По-перше, у неділю ми побачили, що нинішня влада перемогла опозицію, але вона не 

перемогла і, очевидно, ніколи не переможе українського суспільства. Українців уже не 

зупинити в їхньому прагненні жити вільно. По-друге, 19 січня фактично було зупинено процес 

авторитарної реставрації в Україні, який мав бути закріплений введенням в дію сумнозвісних 

драконівських законів (прийнятих ВРУ 16 січня. — Авт.), які переводили українську політику з 
режиму політичних технологій у фазу поліцейського наступу. І по-третє, недільні події 
повертають Україні шанс на процес редемократизації і реєвропеїзації. Якщо з цієї ситуації 
вдало скористається опозиція, а влада зрозуміє всю серйозність ситуації і врешті сяде за 

реальний, а не імітаційний круглий стіл, та почне переговори з опозицією і, відповідно, з 
Майданом про реальні політичні (і не лише) зміни в державі. Опозиції ж потрібно повернути 

свою політичну суб’єктність. Від того, як вона проведе круглий стіл — з якими вимогами, 

силою та темпом, і залежатиме, чи зможуть опозиціонери стати реальним представником 

політичного протестного руху в Україні. 

Нині лідерство опозиції намагається перехопити Кличко. Він стомився шукати 

підтримки з боку лідерів інших політичних сил. Неготовність опозиції діяти солідарно також 

сприяла поширенню роздратування у свій бік з боку Майдану. Виникав парадокс: люди хочуть, 

прагнуть і вміють діяти колективно, а опозиція, яка ніби претендує на авангардну передову 

роль у цьому протесті, не хоче цього робити. Майдан міг би давно отримати друге дихання, 

якщо б став політично персоніфікованим і зумів зорганізуватися навколо єдиного лідера. Але 



 

Інформаційне    управління    Апарату    Верховної    Ради    України    

 

7 

цього не було зроблено. Кожний із опозиціонерів грав у політику, але не був політиком 

насправді. Нині ж вони мали зрозуміти, що ігри закінчилися. Все по-справжньому. 

Сьогодні бачимо початок справжньої людської політики. Люди виходять на Майдан не 

для того, щоб підтримати опозицію, а для того, щоб брати участь у політиці та управлінні 
державою. Протестувальники хочуть зробити Україну державою людей, а не країною еліт. 
Тому опозиція тепер має стати опозицією народу. 

У неділю люди оголосили вотум недовіри до опозиціонерів, розуміючи, що їм немає від 

кого чекати допомоги. Однак те, що Янукович все-таки почав казати про переговори, дало шанс 

знизити градус напруги протистояння і почати хоча б розмови про початок перемовин та нову 

серію круглих столів для виходу з нинішньої ситуації. Тепер йдеться вже не просто про вихід із 
політичної кризи, а з початкової фази соціального, інституційного та державного колапсу, який 

сьогодні і справді є в Україні. 

Перший результат ці перемовини вже дали. Вчора сумнозвісні закони 16 січня не було 

опубліковано, а градус напруги дещо впав. Нині все-таки політики, які мають мандати довіри 

від суспільства, мають домовитися про варіант виходу з ситуації, що склалася. Треба, щоб 

народ дозволив виконувати функції політики самим політикам, не перебираючи їх на себе. 
Країна знаходиться в глибокому кризовому стані, й імперативом нині є не очікування 

результату, а намагання його домогтися. На те існує політика як сфера волі відповідальних 

суб’єктів. 

Лілія Шевцова, провідний науковий співробітник Московського центру Карнегі: 

— Дивлячись на логіку нинішньої російської влади та на механізм самозбереження 

нинішнього політичного режиму й на те, наскільки важливу роль у цьому самозбереженні 
відіграє ідея євразійства, неможлива без України, я можу дійти таких висновків. По-перше, 
певна річ, Кремль уважно спостерігає за подіями в Україні. Тому що для Кремля Україна — це 

своєрідний полігон, коли інші, а саме Янукович, роблять експеримент щодо самозбереження й, 

найважливіше, визначають межі можливого насильства проти протестуючого суспільства. Крім 

того, Янукович, по суті справи, з’ясовує ступінь готовності Заходу терпіти репресії в 

Українській державі. 

По-друге, я абсолютно впевнена, що виданий українському президентові кредит на суму 

15 млрд й обіцянка видати ще кредит, є частиною загальнішого пакета домовленостей, до якого 

входить, звісно, й наведення ладу. 

По-третє, Росія грає зараз уже не пряму, а опосередковану роль в українських подіях. І 
вона полягає в такому. Провідні західні держави, й перш за все Німеччина, якщо йдеться про 

Європу, не хочуть дратувати Путіна. І це вже виявилося в цілій низці інтерв’ю представника 

соціал-демократів Гернота Ерлера — основного координатора німецько-російських відносин у 

Бундестагу. Ерлер жорстко критикував колишнього міністра закордонних справ Німеччини 

Гідо Вестервелле, верховного представника ЄС у питаннях зовнішньої політики й безпеки 

Кетрін Ештон за те, що вони наважилися вийти на Майдан й говорити з опозицією. Це вже 

свідчення про новий поворот у лінії німецької команди щодо України. І цей поворот також 

зроблено з урахуванням інтересів Німеччини щодо Росії. Таким чином, зараз створюється 

ситуація, коли з Путіним не хочуть мати справи, що є ще однією козирною картою в його 

руках. 

І, нарешті, по-четверте, те, як реагують на Україну в інших державах, у тій-такі Європі, 
свідчить про те, що Європа як нормативний проект перестала існувати. Бо в цієї Європи немає 
реакції на драматичні події в Україні. І все тепер залежить від позиції США, які залишили 

Європу, по суті справи відмовилися від атлантизму, занурилися в свої власні проблеми. І тепер 

питання — чи стане українська драма, яка все ще триває, поштовхом до того, щоб американці 
замислилися й про свою роль у світі, й про свою репутацію в Європі, й про свою репутацію як 

нормативної держави. 

Той факт, що такого остаточного прояснення ситуації в Києві не настало, зіткнення 

були, і Янукович начебто наважився піти на гнучкіший варіант, а саме варіант переговорів, 

відсутність зрозумілості, розмазаність ситуації дозволяють європейцям і американцям 
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відкласти визначення своєї позиції щодо України. Принаймні, зараз Янукович точно уникнув 

санкцій з боку Конгресу США. 

— Але шеф німецької дипломатії Франк-Вальтер Штайнмаєр засудив ухвалення 

антидемократичних законів, а після недільних зіткнень у Києві висловив занепокоєння 

критичністю ситуації в Україні. Він також вітав те, що президент України Віктор Янукович 

і лідер опозиції Віталій Кличко зберуться разом протягом дня, щоб знайти способи розрядити 

гостру ситуацію, зважаючи на ескалацію конфлікту». Міністр закордонних справ Швеції Карл 

Більдт написав на своїй сторіночці Twitter, що вітає оголошення в Києві переговорів про 

розв’язання політичної кризи. При цьому він підкреслив, що таке розв’язання можливе, коли не 

буде репресій з боку режиму. Про готовність запровадити санкції проти української влади 

заявляють і в США. 

— Так, я читала про заяву Штайнмаєра. А що міг сказати міністр закордонних справ 

Німеччини: звичайно засудити. Якби він промовчав, то це було б рівноцінно відвертій політиці 
потурання. Але, з одного боку, це засудження не означає спроби поговорити з Януковичем і 
дати йому зрозуміти, до чого веде ухвалення цього антиконституційного пакету на міжнародній 

сцені. 

Щодо Росії Європейський парламент постійно щось засуджує. Але це не має жодного 

політичного прикладного значення. Усе закінчується риторикою, націленою навіть не на Путіна 

чи Януковича, а на внутрішню ситуацію в Німеччині або європейському суспільстві. Але між 

риторикою й справами існує певний розрив. Поки що серед політиків я бачу лише Карла 

Більдта, який один б’є на сполох жорстко й однозначно. І Швеція разом з Польщею й Литвою 

виявили свою чітку позицію щодо України, як ми знаємо, до Вільнюса. 

— З одного боку країни Заходу розрізнені, представники одних країн є постійними 

учасниками Валдайського клубу, інші країни отримують від Росії кредити на будівництво 

обхідних газопроводів або АЕС, а з іншого — риторика ЄС щодо Путіна не діє, оскільки в Росії 

опозиція повністю маргіналізована владою. А в Україні ситуація все-таки відрізняється, є 

досить сильна опозиція, тому, напевно, засудження влади з боку Заходу має зіграти якусь роль. 

Чи ви вважаєте, що ні? 

— Звісно, ситуація в Україні інша. У вас інше суспільство, значна частина якого 

заполітизована. У вас є опозиція, хоча вона не змогла використати ці два останні місяці. Тому 

ситуація, дійсно, інша. Але якщо йдеться про ступінь впливу західних кіл на Януковича, то, на 

жаль, я хочу підтвердити вищезазначений діагноз. Як перед Вільнюсом, так і під час Вільнюса і 
після Вільнюса Захід не виявив, по-перше, розуміння української ситуації, по-друге, не виявив 

політичної волі, яка б, принаймні, завадила повороту Януковича вбік євразійства й 

перетворення Януковича на путінського сателіта. Не було ні аналітичного розуміння, ні 
політичної волі. А вся проблема співпраці й асоціації з Україною, принаймні, в Європі була 

спущена на рівень технократів і бюрократів, які цю справу занапастили. 

Американці більше почали хвилюватися, й, наскільки я розумінню, вони порушували 

питання про те, щоб Європа й МВФ дали кредит Януковичу на м’якших умовах. Але ж ніхто не 

почув, американці не наполягали. Тому поки що я не бачу реального впливу західного 

співтовариства на українських лідерів. Можливо, вони виходять з іншого: з передумови, що 

українці самі мають розв’язати свої проблеми. Але в умовах паралічу, що виник в Україні за 

останні два місяці, реакція західного співтовариства була б виключно важливою. Але цього не 

сталося. І в Заходу досі немає політики щодо України. І немає політики щодо того, як 

поводитися в момент таких політичних криз, що виявляються в Європі. 

— І яким вам бачиться розвиток подій в Україні, чи буде розв’язана нинішня криза за 

допомогою діалогу? 

— Було б надзвичайно самовпевнено робити будь-які прогнози навіть щодо Росії, а тим 

паче щодо України — з боку. Але існує певна історія конфліктів, подібних до українського. 

Наскільки я розумію, розв’язання кризи влади й українського конфлікту залежить, по-перше, 
від здатності політиків консолідуватися й знайти реальну змичку з активним громадянським 

суспільством. По-друге, проблема не лише в тому, щоб висунути єдиного лідера, а й у тому, 
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щоб мати програму й «дорожню карту» виходу з кризи. По-третє, проблема в тому, чи зможуть 

опозиція й громадянське суспільство зробити те, що робили в опозиції в інших успішніших 

країнах з погляду трансформації. А саме розколоти правляче угруповання й залучити на свій бік 

силові структури. Поки цього не сталося. І в цих умовах Янукович, звісно, спробує відбутися 

маленькими поступками. Зараз яструби твердоголові в українському лідерстві, вочевидь, не 

змогли досягти своєї мети: зачистити, ліквідувати Майдан, як нарив. Але тепер у них 

залишається другий варіант. Вони спробують втягнути опозицію в довгий процес переговорів, 

щоб піти на мінімальні поступки. Ну, може, здадуть уряд, Азарова або якихось силовиків. Але 

ж це не розв’язує проблеми, бо вона в політичній і конституційній кризі України. 

Володимир Макеєнко, народний депутат, Партія регіонів: 

— Усе, що зараз відбувається в країні, — не на користь народу й державі Україна. Вихід 

один — розблокування роботи парламенту за умови відкритого чи, навіть, закритого засідання 

й обговорення всіх питань у парламенті 

Ми у фракції Партії регіонів (зараз перебуваємо в Києві) думаємо над цими питаннями. 

Більше того, зараз ми ладні підтримати будь-який варіант виходу із ситуації, за рахунок якої 
люди не стояли б на вулиці. Верховна Рада, зустріч із громадськими організаціями, з 
політиками, міжнародними організаціями — не має значення. Основна наша мета — Україна 

повинна залишитися єдиною. 

Більше того, я вбачаю в недільній ситуації спільну відповідальність влади й опозиції. 
Переконаний, все, що відбувалося в ніч на 20 січня, — спільна відповідальність політиків перед 

суспільством. Ми розуміємо, що, крім звичайних людей, на Майдані стояли політики, які 
використовували народ для особистих цілей, щоб обійняти ту чи іншу посаду. А посада — це 

влада, гроші... Людям такі політики набридли. Як наслідок, вони просто перестали їх слухати й 

по-своєму пішли вирішувати питання. На жаль, це перетворилося у вуличне протистояння з 
правоохоронцями. Тому на сьогодні завдання політиків — негайно сісти за стіл переговорів і 
вирішити питання в робочому порядку для того, щоб нинішньою ситуацією в країні не 

скористався хтось третій... 

Віктор Чумак, народний депутат, «УДАР»: 

— Якщо на переговорах буде Президент, то на переговори піде Віталій Кличко. Якщо 

Президента там не буде, то я взагалі не бачу сенсу йти туди. Розмовляти треба не з якоюсь 

робочою групою, а з тим, хто приймає рішення. Згідно з Конституцією, їх приймає Президент 

України Віктор Янукович. Отже, говорити треба виключно з ним. 

Зараз український народ розмовляє дуже гучно. Не почути його після недільних подій 

було просто неможливо. І що б там не казали про радикально налаштованих молодих людей, 

цей радикалізм викликаний тим, що влада не хоче дослухатися до свого народу. Напевно, вина 

опозиції в цьому теж є. Ми просто не встигли... Але за великим рахунком, влада увесь цей час 

робила вигляд, що не бачить Майдану. Майдан же продемонстрував, що він є. Тепер очевидно, 

що є ще й криза... Зараз, якщо в Партії регіонів є справжні державні діячі, то вони мають це 

визнати й сісти за стіл переговорів. Якщо в Партії регіонів є парламентарії, то вони повинні 
ухвалити рішення щодо неконституційності прийнятих 16 січня законів, які стали спусковим 

гачком у розв’язанні нинішньої ситуації. 

Зрозуміло, що криза в Україні є, її не можна більше ігнорувати. Так само, як не можна 

фіговий листок ліпити замість реальних переговорів. Зараз опозиція не може контролювати всіх 

людей, але радує, що більшість протестувальників все ж помірковано налаштовані, й їх можна 

переконати. Але є й люди, яким уривається терпець. Вони не бачать майбутнього, і їм немає 
чого втрачати. 

Я позитивно ставлюся до ідеї парламентського виходу із ситуації. Верховна Рада 

повинна залишатися майданчиком для переговорів і прийняття рішень. Головне, щоб нам із 
депутатами від Партії регіонів вдалося домовитися про набагато більше, ніж просто скасування 

ухвалених 16 січня законів. Варто проголосувати й за перехід до Конституції 2004 року, й 

прийняття європейських законів щодо виборів... Це б спростило життя всім. Проте спочатку 

керманичам Партії регіонів треба просто визнати, що країни, яку вони собі десь там збудували, 
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елементарно не існує, й вони дуже помилялися у своїх оцінках ситуації та настроїв у державі. 
Ці люди вважали, що народ спить, а він просто був трохи притомлений і дуже швидко 

прокинувся. Із цим уже не можна не рахуватися. 

http://www.day.kiev.ua/uk/article/tema-dnya-podrobici/bezdiyalnist-porodzhuie-radikalizm 

Есть что сказать  
Сергей Сидоренко, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Договоренность о переговорах власти и оппозиции о путях выхода из политического 

кризиса была достигнута в воскресенье по итогам встречи Президента Виктора Януковича с 

лидером партии УДАР Виталием Кличко. Утром власть обнародовала состав переговорной 

команды со своей стороны. "Группа создана под руководством секретаря Совета национальной 

безопасности и обороны Андрея Клюева. В ее состав вошли министр юстиции Елена Лукаш и 

советник Президента Андрей Портнов",— заявила советник Главы государства народный 

депутат Анна Герман (Партия регионов). 

Ответного заявления оппозиции журналисты ждали весь день. Лишь к вечеру совет 

народного объединения "Майдан" (НОМ) объявил, что на встречу поедут заместители лидеров 

трех партий — Александр Турчинов ("Батькивщина"), Виталий Ковальчук (УДАР), Руслан 

Кошулинский ("Свобода") и беспартийный Юрий Луценко. "Важно, что это не переговоры, а 
технические консультации. Переговоры возможны исключительно на уровне президента и 

лидеров оппозиции. А консультации о подготовке переговоров могут проводить и другие 

люди",— прокомментировал это решение глава парламентской фракции "Батькивщина" 

Арсений Яценюк. 

В оппозиции не видят проблемы в том, что встреча на высоком уровне вчера так и не 

состоялась. "Виталий Кличко и Виктор Янукович договорились именно о таком формате, о 

подготовительной встрече",— заверил народный депутат Валерий Пацкан (УДАР). По его 

словам, рабочая группа не уполномочена принимать какие-либо решения, ее задача — 

определить, возможен ли диалог на высшем уровне. "Нужно, чтобы эта рабочая группа 

положила на стол Президента и оппозиции конкретные предложения",— считает Пацкан. 

Причину задержки с утверждением оппозиционной делегации журналистам никто не 

разъяснил, хотя многие намекали, что недовольны этой ситуацией. "Очень жаль, что 

переговоры не начались еще вчера ночью",— заявила на брифинге член совета НОМ Виктория 

Сюмар. Медлительность оппозиции отметила также Герман, заявившая, что группа от власти 

"весь день ждала" представителей оппозиции. 

Как стало известно, эта ситуация вызвала острую дискуссию на заседании совета НОМ, 

который собрался в Доме профсоюзов вчера вечером. "О переговорах договорились еще 

вечером 19 января, и у всех был вопрос: а почему встреча до сих пор не началась? Чего вы 

ждете? Был очень острый и непростой диалог,— поделился один из участников встречи.— На 

заседании оказалось, что Андрею Клюеву до сих пор еще никто не звонил! Все возмутились. 

Сразу нашелся телефон Клюева, тут же ему позвонили и договорились. Чего было тянуть до 

вечера 20 января?" Ответа на этот вопрос не нашлось. "Лидеры оппозиции так и не смогли 

внятно объяснить нам причину задержки",— дополнил еще один собеседник "Ъ". 

Одной из причин затягивания процесса, судя по всему, стали противоречия внутри 

оппозиции. Несмотря на то что "Свобода" делегировала своего представителя в рабочую 

группу, по окончании заседания НОМ партия объявила, что не готова к диалогу с Виктором 

Януковичем в сложившейся ситуации. "Переговоры с властью невозможны до тех пор, пока не 

будут устранены причины эскалации конфликта. Прежде всего — немедленный отказ от 

введения антиконституционных законов",— говорится в заявлении партии. 

Между тем в директивах на переговоры, утвержденных советом НОМ, предварительные 

условия отсутствуют. Совет одобрил список требований, которые будут выдвигаться в ходе 

переговоров с Виктором Януковичем, а не до их начала. В их числе — вывод всех 

спецподразделений милиции и внутренних войск из центра Киева в места их постоянной 
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дислокации, отмена законов, проголосованных в Раде 16 января, остановка политических 

репрессий, в том числе выход на свободу участников Евромайдана и экс-премьера Юлии 

Тимошенко. Шансы на то, что власть согласится выполнить все эти условия, крайне невелики. 

При этом, как утверждает источник, близкий к переговорной группе от власти, 

оппозиция нарушила устные договоренности с Андреем Клюевым: "Было оговорено, что 

оппозиция перед началом встречи публично отмежуется от тех, кто "воюет" на улице 

Грушевского. А они объявили об обратном". Речь идет о заявлении Виктории Сюмар, которое 

она сделала на пресс-конференции от имени совета НОМ. По ее словам, оппозиция официально 

декларирует свою поддержку митингующим, которые атакуют кордоны милиции. 

"Началось все с того, что в воскресенье Автомайдан хотел просто проехать по 

Грушевского и провести мирную акцию протеста у стен Верховной Рады. Милиция отказалась 

пропустить людей, и начались столкновения,— напомнила госпожа Сюмар.— И если сначала 

эти столкновения проходили с участием радикальных групп, то потом их поддержал народ 

Украины". Ни она, ни господин Пацкан, докладывавшие о результатах заседания совета НОМ, 

не сказали ни одной фразы с осуждением насилия со стороны митингующих. 

В то время, когда начались переговоры, пресс-служба президента Виктора Януковича 

обнародовала его экстренное заявление. "Некоторые лидеры оппозиции заявили, что не 

причастны к массовым акциям на Грушевского, и призвали их участников прекратить силовое 

противостояние",— объявил президент. Судя по всему, просьба секретаря Совбеза была связана 

с этой фразой. А отказ оппозиции от ее выполнения, по сути, означал, что президент выступил с 

некорректной информацией о взаимоотношениях оппозиции и протестующих. 

Впрочем, наибольший вес имели заявления Виктора Януковича о предстоящих 

действиях власти. "Когда мирные акции перерастают в массовые беспорядки, сопровождаются 

погромами, поджогами и применением насилия, я убежден, что такие явления несут угрозу не 

только общественности Киева, но и всей Украины... Я приложу все усилия, чтобы обеспечить 

общественный порядок, защитить права мирных граждан и буду использовать все правовые и 

другие предусмотренные законами Украины методы для обеспечения общественного 

порядка",— заявил он. 

На момент сдачи номера оставалось неизвестно, состоятся ли переговоры о выходе из 
кризиса с участием президента. Консультации продолжались до позднего вечера, а по их итогам 

оппозиция объявила, что лишь передала власти список требований Майдана. 

http://www.kommersant.ua/doc/2388382 

Нардеп- регионал: «Цель столкновений - удержать митингующих на майданах»  
Анна Бойко, "Комсомольская правда  в Украине"  

Конфликт на улице Грушевского спровоцировали лидеры оппозиции. Такое мнение 

высказал народный депутат от Партии регионов Евгений Балицкий. 

Он уверен, что цель этих действий была в том, чтобы удержать разочарованных 

митингующих на майданах. 

- Лидеры оппозиции разыграли спектакль, в котором отвели себе роль якобы 

приверженцев мирных демонстраций, призывая участников майдана не провоцировать 

правоохранительные органы на улице Грушевского. Но в то же время, пока вожди 

парламентского меньшинства говорили со сцены о мире, их праворадикальное, хорошо 

обученное силовое крыло жгло автобусы и автомобили милиции, било правоохранителей, - 

подчеркнул парламентарий. 

Балицкий также припустил, что главная цель оппозиции – руками митингующих 

захватить власть.  

- Лидеры оппозиции понимают, что им больше не удается удерживать людей на 

майдане, у которых падает к нему интерес из-за потери доверия к самим оппозиционерам. И 

для того, чтобы опять взбунтовать народ, удержать людей на майдане, они провели хорошо 

спланированную акцию с десятками пострадавших. Поэтому ответственность за события на 
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улице Грушевского лежит полностью на плечах оппозиционной тройки, стремящейся получить 

власть любой ценой, – подытожил народный депутат.  

Напомним, со вчерашнего дня в центре Киева на улице Грушевского не прекращаются 

столкновения между группой радикально настроенных активистов и правоохранителями. С 

обеих сторон летят шумовые гранаты и петарды, в ход идут камни и тротуарная плитка. Есть 

пострадавшие с обеих сторон. 

http://kp.ua/daily/200114/434104/ 

Для чего нужна «Одесса»?  
Денис Корнышев, «Одесская Правда»  

В прошлом году в Верховной Раде впервые появилось межфракционное объединение 

депутатов от Одесского региона. Инициатором создания группы с названием «Одесса» стала 

Светлана Фабрикант, а руководителем – Сергей Кивалов. Мы решили поинтересоваться, чего 

смогли добиться народные избранники для своего народа за год работы. 

В активной деятельности не замечены 

Напомним, в депутатской группе «Одесса» состоят регионалы Сергей Кивалов, Светлана 

Фабрикант, Юрий Крук, Давид Жвания, Виталий Барвиненко, Иван Фурсин, Антон Киссе, 
избранные от «УДАРа» Эдуард Гурвиц и Владимир Куренной, а также коммунист Антон 

Дорохов. Кроме того, в группе состоят Вадим Колесниченко и Федор Негой — член фракции 

«УДАР», победивший на выборах в мажоритарном округе Херсонской области, списочник 

«УДАРа» Виталий Чугунников из города Ровно и 27-й номер Партии регионов Нестор Шуфрич. 

Отметим, что в объединение вошли не все депутаты-одесситы, а Сергей Гриневецкий вскоре 

решил покинуть его ряды. Предлагали вступить туда и Сергею Фаермарку, но он отказался. 

– Нужна хозяйственная программа, которой я не видел, – поясняет свое решение 

депутат. – Есть лишь несколько толковых предложений, но этого мало. 

В данный момент, исходя из публичных заявлений самих членов объединения, работают 
они действительно неактивно. Среди перспективных направлений – проект закона о придании 

статуса курорта государственного значения Куяльницкому лиману. Депутаты объединения 

также подали несколько запросов – относительно критического состояния систем 

водоотведения в Одессе, необходимости продления эксперимента по финансированию работ по 

реконструкции в Одессе из средств Фонда государственного страхования на случай 

безработицы и относительно соблюдения нормативов предельно допустимых сбросов 

загрязняющих веществ в водные объекты. А Фабрикант, Киссе и Труханов подали 

законопроект о подготовке и проведении мероприятий, посвященных 70-летию освобождения 

города-героя Одессы. 

Лоббируют проект трассы «Север – Юг» 

В свою очередь нардеп Виталий Барвиненко отмечает, что решение создать такую 

группу было своевременным. 

– Раньше каждый депутат работал по отдельности, а когда мы все вместе, то и шанс 

лоббировать интересы области на уровне страны намного выше, – считает он. 

Сейчас приоритетными направлениями деятельности объединения являются несколько 

вопросов, в частности вопрос строительства трассы «Север – Юг», а также автодороги Одесса – 

Рени. 

– Если до конца этого года мы сможем добиться выделения денег, то это будет большой 

прорыв, – отмечает Барвиненко. 

Действительно, согласно планам разработчика скоростной магистрали в Южной 

Пальмире – компании «Компас-Проект», работы бюджету обойдутся дорого. Предварительная 

стоимость проекта – 8 млрд. гривен! Дорожную полосу длиной в 29 километров с огромным 

количеством эстакад, подземных и наземных тоннелей планируют построить за семь лет. 
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Также народные избранники обсуждают вопросы развития перспективных территорий 

региона. Юрий Крук предлагает создать свободную экономическую зону «Рени», а Барвиненко 

– объединить девять южных районов области в зону приоритетного развития «Бессарабия». 

Похожие проекты есть и у члена объединения нардепа Антона Киссе. Он, кстати, считает, что 

говорить о конкретных успехах пока рано. 

– У нас есть несколько предложений в формирующийся бюджет 2014 года относительно 

выделения денег на развитие нашего региона, – отмечает он. – Например, строительство новых 

школ на юге области. 

МНЕНИЯ: 

Глава областного отделения «Комитета избирателей Украины» Анатолий Бойко считает, 
что пока группа действует довольно вяло. 

– Может, у них там и есть какие-то интересные проекты и решения, но публично об этом 

они не заявляют, реальных действий нам зафиксировать не удалось, – говорит он. – Кроме того, 

депутаты не решили главную проблему города – проведение внеочередных выборов мэра. 

Его мнение разделяет и политолог Валерий Песецкий. Эксперт считает, что результаты 

их деятельности не принесли для области и города ощутимой пользы. 

– Вероятно, они объединились, чтобы решать какие-то свои интересы, связанные с 

нашим регионом, – отмечает он. – Подобные объединения уже не раз возникали в парламенте, 

но я не припомню, чтобы они смогли лоббировать хоть один мало-мальски серьезный проект. 

За первый год работы Верховной Рады VII созыва состоялось 89 пленарных заседаний. 

По данным КИУ, лишь нардепы Юрий Крук и Эдуард Гурвиц не пропустили ни одного 

пленарного заседания без уважительной причины. Сергей Гриневецкий, Антон Киссе и 

националист Павел Кириленко имеют по одному прогулу. По два пропуска у Виталия 

Барвиненко и Светланы Фабрикант. Три раза без уважительной причины на заседание не 

приходили Александр Пресман, Владимир Куренной и Антон Дорохов. Четыре пропуска у 

Вилена Шатворяна, пять — у Леонида Климова, восемь — у Сергея Фаермарка. Геннадий 

Труханов пропустил 10 заседаний, Иван Фурсин – 11, Александр Дубовой — 13. А главным 

прогульщиком является активный сторонник Евромайдана Давид Жвания. Он не присутствовал 

на 26 заседаниях. 

http://o1.ua/articles/dlya-chego-nuzhna-odessa.html 

Інтернет-ЗМІ 

Володимир Рибак закликав депутатів повернутися до виконання своїх обов’язків  
Українські Національні Новини 

Голова Верховної Ради України Володимир Рибак у статті “Головна проблема — значна 
частина парламентарів все далі і далі віддаляється від виборців”, опублікованій у газеті “Голос 

України”, наголосив, що під час четвертої сесії Верховної Ради України депутатський корпус 

має повернутися до неухильного виконання своїх конституційних обов’язків, що є запорукою 

нормалізації ситуації у державі, повідомляє УНН з посиланням на прес-службу ВР. 

“Нервовий та конфліктний характер третьої сесії Верховної Ради, що завершилася в 

атмосфері протистояння, ще раз засвідчив, що парламентські кризи неминуче стають 

додатковим дестабілізуючим фактором у суспільстві. Це підтвердив розвиток подій у 

листопаді-грудні минулого року, який був лише загострений дезорганізацією парламентського 

процесу”, — зазначив він. 

“Депутатам усіх фракцій треба добре засвоїти цей сумний урок і нарешті зрозуміти, що 

люди обирають парламент та депутатів задля розв’язання своїх проблем, а не для їх 

загострення”, — додав В.Рибак. 

За словами керівника парламенту, повертаючись до природи грудневої кризи в Україні, 
ми маємо визнати, що її глибинною причиною є часто виправдане невдоволення громадян 
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стандартами свого життя, соціально-економічними умовами у своєму регіоні, корупцією, 

низькою якістю послуг, незаслужено низьким рівнем оплати праці, пенсій та соціальної 
підтримки. 

Нагадаємо, В.Рибак повідомив, що 4 лютого Верховна Рада відновить свою діяльність 

після міжсесійних канікул. Відтоді “генеральне прибирання” України має стати не просто 

красивим лозунгом, а свідомою програмою діяльності усього парламенту, кожного народного 

депутата незалежно від його фракційних та політичних поглядів“. 

Як відомо, в Києві та інших містах України тривають акції громадських активістів та 

опозиції під загальною назвою Євромайдан, котрі були спровоковані рішенням уряду про 

призупинення євроінтеграції від 21 листопада 2013 року. Після того, як в ніч з 29 на 30 

листопада 2013 року бійці спецзагону міліції “Беркут” жорстоко розігнали мирну акцію 

протесту на майдані Незалежності, громадянські акції Євромайдану переросли в політичний 

протест. 

http://www.unn.com.ua/uk/news/1295271-nardepi-na-chergoviy-sesiyi-mayut-povernutisya-

do-vikonannya-svoyikh-obovyazkiv-v-ribak 

Володимир Бондаренко: «Влада практикує підкуп мажоритарників»  
Gazeta.ua 

Депутат із "Батьківщини" Володимир Бондаренко вважає, що позафракційний Олесь 

Доній не повинен був підтримувати бюджет 2014-го року. 

"Доній не мав би голосувати за бюджет навіть, якщо вирішив якісь питання. Вести себе 
таким чином аморально. Використовувати державний бюджет в такому плані? Це що така 

турбота за округ? Нам треба думати за державу", - зауважив нардеп. 

Бондаренко розповів, що київські нардепи-мажоритарники не подавали подібних 

пропозицій на виділення коштів з бюджету. 

"Сьогодні на державному рівні реалізується практика підкупу мажоритарних депутатів. 

Щоб знайти голоси для абсолютно нікчемного бюджету треба було частково поділитися з 
мажоритарниками. Дехто активно вибивав для свого округу. Деякі заперечують, що їм не дають 

особисто. Їм дають під спеціальні програми будівництва доріг, розвитку освіти. Дають у ті 
регіони, де знаходяться лобісти бюджету. Це є повна корупція. Реальні пропозиції народних 

депутатів, зокрема з опозиції, які стосувалися соціальних програм, практично проігноровані. Я 

пропонував не обдирати рідний Київ, як липку. Був різко проти вилучення з Києва 10,5 

мільйонів гривень. Але ніхто цього не врахував", - розповів Бондаренко. 

Нагадаємо, 16 січня бюджет на 2014-тий рік ухвалили у парламенті за декілька хвилин 

без обговорення. За проголосував позафракційний Олександр Доній. Пояснив тим, що внесли 

його пропозиції. Виділили 30 млн. грн. на його округ — Коломийщину. На будівництво шкіл, 

лікарень, котли. Зазначимо, що проти бюджету проголосував єдиний з опозиціонерів нардеп 

Олег Ляшко. Інші опозиційні депутати не реєструвалися. 

http://gazeta.ua/articles/politics/_vlada-praktikue-pidkup-mazhoritarnikiv-bondarenko/537433 

Подвійна гра  
Українська правда 

Эта статья о кадрах и планах Администрации Президента. Мустафа готовил ее до 

горячего боя на Крещенье. События развиваются так стремительно, что, возможно, уже 

ближайшие несколько часов сделают вопрос администрации Януковича вообще не актуальным. 

Но сейчас как никогда важно понять, что в голове у чиновников по другую сторону баррикад – 

со стороны урядового квартала. Итак – о Левочкине, Администрации нынешнего Президента и 

его планах на будущее.  

В окружении экс-главы Администрации Президента часто любят напоминать, что 

Сергей Левочкин хотел играть в шахматы, а ему все время навязывали игру в городки. Правда, 
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при этом они часто забывали добавлять, что играя в шахматы, Левочкин часто входил в азарт и, 

в зависимости от того, у кого более выигрышная позиция, играл то за белых, то против белых. 

Явной эта игра стала после разгона Евромайдана 30 ноября. Заявление об отставке, 
поданное Главе государства, очевидно, было ножом в спину Виктора Януковича. Но еще более 

ощутимым для Гаранта был удар со стороны телеканала Интер после провала Вильнюсского 

саммита. 

Служба новостей под руководством Игоря Шувалова и Назима Бедирова показывали 

события на площади Независимости практически в прямом эфире. А сразу после разгона 

Майдана Интер вел неприкрытую войну с силовыми структурами и секретарем СНБО Андреем 

Клюевым.  

Сначала декабря прошлого года Сергей Левочкин фактически стал чужим в 

Администрации Президента. Действующего главу администрации причислили к предателям, 

исключили из цепочки принятия решений и даже не звали на оперативные совещания. 

В конце декабря минувшего года вся команда Сергея Левочкина покинула телеканал 

Интер. С тех пор в новостной службе канала были отменены редакционные совещания, и кто 

именно теперь принимает решения по содержанию выпуска, неизвестно.  

Тем временем, по информации "Украинской правды" в первых числах января Служба 

безопасности передала пограничным службам письмо о запрете на въезд в Украину Игорю 

Шувалову и Савику Шустеру на пять лет.  

В письме указывалось, что Шувалов и Шустер своей деятельностью наносят ущерб 

национальной безопасности. Источники утверждают, что запрет на въезд был снят по личной 

просьбе Сергея Левочкина после разговора с Виктором Януковичем. 

Следующим этапом отставки Сергея Левочкина стала его позиция касательно закона 

Колесниченко-Олейника.  

Глава администрации был одним из тех, кто предложил Януковичу наложить вето на 

одиозный документ и отправить на доработку в парламент. На тот момент закон уже успели 

раскритиковать ряд иностранных политиков, и было очевидно, что вето президента было бы 

расценено как уступка под давлением международного сообщества.  

Янукович отклонил предложение Левочкина и одновременно подписал и 

проголосованные Радой законы и указ об отставке главы администрации. Это случилось за 

сутки до появления указа на сайте президента - в пятницу. А указ о назначении Левочкина 

советником был подписан без заявления самого Левочкина. 

Таким образом Янукович полностью нейтрализовал своего бывшего аппаратчика: он не 

сможет уйти в оппозицию, не сможет с ним воевать, а любые действия вынужден будет 
совершать в качестве советника президента Виктора Януковича, формально оставаясь в его 

команде. 

Кто следующий 

Среди претендентов на пост главы администрации президента называют почти десяток 

фамилий - в зависимости от того, какую концепцию дальнейшей работы АП выберет сам 

Виктор Янукович. 

Главными критериями отбора называют отсутствие конфликта с Семьей и надежность. 

Окружение президента хочет быть уверено, что новый глава администрации не станет вести 

самостоятельную игру накануне выборов 2015 года. 

Одним из потенциальных претендентов называют Андрея Портнова. За три года работы 

в администрации бывший главный юрист Юлии Тимошенко доказал и свою эффективность и 

верность Виктору Януковичу. Его минус в том, что он все еще чужой в Партии регионов.  

Наряду с Портновым называют также и министра юстиции Елену Лукаш.  

Одними из самых вероятных кандидатур называют двух нынешних заместителей главы 

АП - Сергея Ларина и Юрия Чмыря. Они оба понятны в партийной структуре регионалов и как 

бывшие губернаторы могут быть эффективны в избирательной кампании.  
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Среди экзотических вариантов звучат фамилии Александра Вилкула, а также 

представителей российского лобби - Дмитрия Табачника и губернатора Харьковской области 

Михаила Добкина. Кандидатуру последнего активно отстаивает близкий соратник Виктора 

Медведчука - Михаил Погребинский. 

Впрочем фаворитами назначения называют Андрея Клюева и Виталия Захарченко. У 

каждого из них практически равные шансы.  

Самый логичный выбор - Андрей Клюев. В сегодняшней команде Виктора Януковича 

это самый сильный и циничный менеджер, который по всей вероятности возглавит 

избирательный штаб на выборах 2015 года. И учитывая, что губернаторы традиционно 

возглавят областные штабы, было бы вполне логично объединить избирательную вертикаль с 
административной. 

Тот факт, что Президент поручил Андрею Клюеву возглавить рабочую группу по 

разрешению политического кризиса может сыграть как в плюс, так и в минус Клюеву. С одной 

стороны, таким образом Янукович законсервировал Клюева на посту секретаря СНБО. С 

другой, в случае успешно выполненной задачи, это может стать хорошим началом для работы 

на новой должности.  

Между тем главным претендентом на должность хранителя главного пропуска к 

Президенту на сегодняшний день называют Виталия Захарченко. Министр внутренних дел 

соответствует всем необходимым для критериям. Он полностью инкорпорирован в молодую 

команду Семьи и готовится к должности главы АП уже давно. 

К тому же, при его назначении у Виктора Януковича не возникнет проблемы замены - 

место министра займет его первый заместитель Виктор Дубовик. При этом новый глава АП 

обеспечит полную интеграцию правоохранительной и административной вертикали.  

Самое большое преимущество Виталия Захарченко перед остальными претендентами - 

это поддержка со стороны Александра Януковича, у которого, по словам источников, с 

недавних пор появился собственный кабинет в закрытой зоне четвертого этажа администрации 

президента. 

Что дальше 

Очевидно, что главная задача новых игроков на Банковой - определить концепцию 

президентской кампании 2015 года. После провала Вильнюсского саммит и событий последних 

двух месяцев очевидно, что у Виктора Януковича очень небольшие шансы заставить 

европейцев и американцев признать результаты выборов 2015 года. 

Помимо этого, к марту 2015 года у иностранных наблюдателей накопится достаточное 

количество аргументов, которые не позволят признать результаты президентской гонки. 

Юлия Тимошенко. Уже до конца весны этого года Европейский суд по правам человека 

примет решение по делу "Юлия Тимошенко против Украины", что формально позволит 

европейцам требовать восстановления ее политических прав.  

Очевидно, что в ответ украинская сторона активизирует рассмотрение новых уголовных 

дел против Тимошенко и, учитывая недавно принятый закон о заочном осуждении, по этим 

делам легко будут вынесены обвинительные приговоры. Формально закон будет соблюден, но 

такой поворот событий позволит наблюдателям говорить о нежелании Виктора Януковича 

допустить на выборы одного из своих оппонентов. 

Виталий Кличко. Уже сейчас очевидно, что штаб Виктора Януковича предпримет 

попытку не зарегистрировать лидера УДАРа на выборах 2015 года. Согласно всем соцопросам, 

на данный момент Виталий Кличко самый вероятный оппонент Виктора Янукович во втором 

туре выборов 2015 года.  

За последние девять месяцев представители Януковича дважды встречались с Кличко и 

предлагали различные варианты убедить его сняться с выборов. Сразу два источника редакции 

- из Партии регионов и из близкого окружения самого Кличко - утверждают, что весной 

прошлого года лидеру УДАРА предлагали 1 миллиард долларов США за толерантное 

поведение в случае отказа его регистрировать в 2015 году. 



 

Інформаційне    управління    Апарату    Верховної    Ради    України    

 

17 

Помимо этого, для обсуждения предлагалась концепция, при которой Виталий Кличко 

избирается президентом, возвращается Конституция 2004 года, а премьер министром 

назначается Виктор Янукович. По словам источников, Виталий Кличко отказался от этих 

предложений.  

По информации "Украинской правды", Центризбирком уже подготовил обращение в 

Конституционный суд с просьбой разъяснить применение Налогового кодексе к гражданам, 

платившим налоги заграницей и желающим баллотироваться на избираемые должности. 

Очевидно, что любая попытка - успешная или безуспешная - не зарегистрировать 

Виталия Кличко на выборах 2015 года станет еще одним поводом для европейцев и 

американцев не признавать результаты президентских выборов. 

Права и свободы. СМИ. Закон Колесниченко-Олейника может стать одним из самых 

серьезных препятствий для признания результатов выборов. По информации "Украинской 

правды" фамилии Олейника и Колесниченко, наряду с Захарченко и Клюевым, уже сейчас 

рассматриваются в числе лиц, в отношении которых могут быть применены санкции со 

стороны США. 

Среди прочего закон Колесниченко-Олейника позволяет поставить вне закона 

практически любое интернет-издание. Для этого достаточно всего лишь потребовать у 

провайдера связи не оказывать услуги конкретному хозяйствующему субъекту. Помимо этого, 

теперь, если какое либо незарегистрированное СМИ захочет осветить факельное шествие, то 

теоретически его можно обвинить в хранении и распространение экстремистской продукции. 

Фальсификации. По словам источников, результаты последних соцопросов, которые 

проводил штаб Партии регионов, показывают, что за последний месяц рейтинг Виктора 

Януковича незначительно, но вырос. Тем не менее, действующий президент по-прежнему 

проигрывает любому оппозиционному кандидату. 

Однако главной проблемой Виктора Януковича в 2015 году будет активность граждан. 

Дело в том, что традиционно основой для любых манипуляций с результатам им выборов 

является неравномерная и - что важно - низкая явка граждан. В день выборов низкая явка 

позволяет "корректировать" результаты в тех или иных регионах в зависимости от активности в 

базовых областях оппонентов. Результаты последних соцопросов говорят о значительной 

мобилизации избирателей на западной и в центральной Украине. При этом электорат в базовых 

регионах Виктора Януковича сохраняет прежнюю активность. Это означает, что попытки 

фальсифицировать результаты выборов или повлиять на явку граждан будут более явными. 

Таким образом у международных наблюдателей может оказаться достаточно фактов, 

чтобы не признавать результаты выборов 2015 года. Но остается вопрос в другом: а нужно ли 

вообще Виктору Януковичу признание запада? 

С провалом вильнюсского саммита и после подписания соглашения с Россией, вопрос 

признания международным сообществом может оказаться на периферии. И последние два 

месяца указывают на то, что Виктор Янукович даже не пытается сохранить лицо, ему уже не 

нужна поддержка запада. Более того, если раньше он маневрировал, пытался имитировать 

видимость, то теперь он лишен этих сантиментов. Его действия и действия его команды все 

более и более прямолинейны. На пути к победе в 2015 году у него стоят оппозиция, 

гражданское общество и СМИ. В его активе - российский кредит, правоохранительные органы 

и административный ресурс. Дальше - вижу цель, не вижу препятствий. 

http://www.pravda.com.ua/articles/2014/01/20/7010174/ 

Харьковский нардеп купил новостной канал  
Сегодня.ua 

Самый молодой нардеп от Харькова, 37-летний Евгений Мураев, который еще год назад 

руководил Змиевской РГА, стал собственником национального информационного телеканала 
News One. 
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Его народный избранник приобрел у бизнесмена и медиамагната Вадима Рабиновича. В 

планах нового владельца — сделать телеканал более успешным и в разы увеличить его 

финансирование. Информацию о сделке «Сегодня» подтвердил сам Мураев. «Мне нравится 

формат этого телеканала, он очень европейский», — объяснил Евгений Владимирович свою 

заинтересованность. По его словам, News One ожидает серьезная реорганизация, 

рассматривается несколько концепций его развития, одна из них — сделать канал 

информационно-аналитическим. «Сейчас новости в Украине освещаются однобоко, мы же в 

отличие от других телеканалов будем показывать правду без своих комментариев. Новостей 

будет больше, и они будут более актуальными, безо всяких оттенков и окрасок, голая правда. 
Все выводы зрители смогут делать сами», — рассказал Мураев. На телеканале появятся новые 

программы, его штат увеличат вдвое. Без изменений News One проработает еще месяц. Также 

новый собственник хочет расширить сетку его вещания, а вот во сколько обошелся ему 

информационный актив, не разглашает. Не говорит пока Мураев и о том, какие финансовые 

вливания он готов сделать в развитие телеканала, мол, цифры будут известны, когда 

специалисты разработают новую концепцию. 

Эксперты медиарынка отмечают, что быть владельцем новостного телеканала очень 

затратно. «Информационное вещание не является прибыльным в нашей стране», — уверяет 
Марьяна Закусило, заместитель главного редактора интернет-издания «Телекритика», 

освещающего события украинского медиапространства. По ее словам, информационное 

вещание в Украине очень насыщено, кроме того, что достаточно давно существуют такие 

телеканалы с мощным покрытием, как «5 канал», «24», «ТВі», появляются новые — «112», 

развивается интернет-телевидение, конкуренция в этой нише только усиливается. «С другой 

стороны, содержать новостной телеканал очень затратно, намного дороже, чем, допустим, 

канал сериалов, потому что новости предполагают большие объемы собственного 

производства, содержание обширного штата сотрудников. Информационные телеканалы очень 

медленно выходят на самоокупаемость, большинство из них остаются дотационными и не 

являются бизнесом для своих собственников, а скорее, это элементы влияния и имиджевой 

престижности», — отметила Закусило. По ее словам, в сделке с News One бизнес-интересов 

искать не стоит. «Скорее всего, это нужно собственнику для какого-либо политического или 

имиджевого влияния», — предположила эксперт. Евгений Мураев же не исключил 

возможности покупки других медиаактивов, заявив, что будет продолжать развивать 

информационное пространство. 

http://izvestia.kharkov.ua/on-line/20/1154481.html 

Блоги 

Арсен Аваков: «Ударный батальон (расследование MediaPort)»  
pravda.com.ua 

Расследование – хроника Медиапорта убийственно в своей неотвратимой констатации 

фактов, имен, видео и фото доказательств. То, как готовились и "закалялись в боях" бандиты 

для власти. ТО, кто их готовит и пестует. ТЕ, кем должны заниматься прокуроры и милицианты 

– те, кто под прикрытием беркута бесчинствовал ночью в Киеве. Те кого этой ночью 

отлавливали киевляне... – титушки харьковского разлива – боевой отряд гепы и допы. 

Просьба. 1.Зурабу Аласания, главреду Медиапорта – носить с собой оружие для 

самообороны и прятать машину от огня. 

2.Просьба к прокурору Харьковской области расследовать надлежащим образом 

убийство харьковского бизнесмена Черномаза, совершенного как меня проинформировали 

боевой бандой гепы во главе с неким Джонсоном. В ближайшие дни получите мотивированный 

депутатский запрос. 

3.Люди, не будьте на одной планке с этими скотами! 

http://blogs.pravda.com.ua/authors/avakov/52de46c85edbe/ 
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Олександр Доній: «На вулиці Грушевського»  
корреспондент.net 

Щойно відійшов з Грушевського. По враженнях:  

1. Той, хто стверджує, що на Грушевського-провокатори, той не розуміється на 

людських емоціях. На Грушевського-ті самі люди, що приходили 2 місяці на Майдан. Тільки 

вони обізлені, що влада за два місяці не йде на жодні поступки суспільству. Натомість- 

садистське побиття людей міліцією, активістів в областях ріжуть, а їхні авто-палять, суди 

однобічні і р 

епресивні , плюс ще й останнє "парнокопитне голосування" антидемократичних законів 

у ВР. Тож терпіння людей надірвалося. Той, хто цього не розуміє, то нехай підійде на 
Грушевського і поспілкується з людьми.  

2. Відчувається відсутність єдиного центру координації. Натомість колосальна 
взаємопідтримка. Люди один одного виносять в разі поранення. Медики допомагають. Відчуття 

братерства. 

3.Міліціонери знаходяться на горі( а активісти відповідно-внизу),тому камні, які вони 

кидають, летить далі. Це слід враховувати, коли плануєш дистанцію. 

4.одягайте маски або хоч дихайте через шалики. Навіть мінімальну закриття росту і носу 

допомагає. Я спочатку дихав через шалик, потім одягнув під нього ще звичайну лікарську 

маску- кашель звісно все-рівно був, якщо граната розвивалася надто поруч, але все таки 

мінімальний, і швидко минає. А от очі сльозяться. Краплі я не взяв- і даремно. Тож беріть 

звичайні лікарські розчиниз собою. 

5. Ті, хто під носять на Грушевського їжу діють з метою солідарності. Але вони 

помиляються. Не варто нести бутерброди на Грушевського, бо люди знімають маску і дихатють 

повітрям з газом. Тож краще влаштовувати перекус поруч- на Європейській площі наприклад. 

Щоб всі активісти знали, що вони можуть відійти туди і перекусити. 

6.Вперше пожалкував, що не взяв з собою каску. Коли був під колонами на вході до 

стадіону Динамо, то в мене влучив мліцейській снайпер, що засів за паркани на пагорбі. Я 

повернувся і гумова куля влучила в бік. З тієї відстані удар геть не сильний(через дві куртки), 

швидше-як не сильний поштовх.але якби куля влучила у голову- то це інша справа. Тож по 

можливості беріть голови та каски(наприклад , від велосипеду). Тепер наступне питання- а 

чому міліцейський снайпер взагалі по мені стріляв? В руках у мене не було каміння чи навіть 

палки, тож ідентифікувати за цими ознаками він не міг. Тож виглядає, що міліціонери як це не 

цинічно звучить, діють як в тирі-заради розваги стріляють по мішенях. Тільки тут вони , ці 
мішені, рухливі і живі. От що думаю з цього приводу: використовуючі гвинтівки, влада 

переступила табу на використання зброї. Як це відгукнеться, ніхто не може передбачити, але те, 
що тепер заради само захисту людині легше буде подолати бар'єр використання власної зброі( а 

у багатьох на руках є мисливська або травматична зброя)- це факт. Чи усвідомлює міліція, що 

не лише вона вміє стріляти? 

7.Бачив, що міліціонери наполегливо розчищали шмат Барикади , і зрештою від колон 

стадіону їм вдалося розчистити невеликий прохід. Він поки що вузький, але тепер вони мають 

змогу через нього ви бігати. Очевидно, що роблять вони не даремно-щось планують. 

8.лише такі дії, як на Грушевського примусили Януковича йти на переговори. До того, 

він до них не був готовий. Це до питання, чи даремно такі дії, і чи має право народ на 

повстання. 

9. Бачив багатьох друзів та знайомих. Не називатиму без іхньоі на те згоди. Інші часи-

інші правила для соцмереж.Очі трохи перепочили, тож повертаюсь на Грушевського. 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/olesdoniy/a130424 
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Телебачення і радіомовлення 

Власть и оппозиция провели первый раунд переговоров  
Интер, Подробности 

Представители власти и оппозиции провели первый раунд переговоров по 

урегулированию ситуации в Киеве. О результатах пока не сообщают. В самой оппозиции эту 

встречу называют "техническими консультациями", которые должны подготовить повестку дня 

для переговоров лидеров оппозиции с президентом Виктором Януковичем. 

От имени протестующих на Майдане делегировали Александра Турчинова из 
"Батьківщины", Руслана Кошулинского из "Свободы" Виталия Ковальчука от "УДАРа" и Юрия 

Луценко - от общественной организации "Третья украинская республика". 

Со стороны власти вести переговоры уполномочили Секретаря Совета национальной 

безопасности и обороны Андрея Клюева, советника Президента Андрея Портнова и министра 

юстиции Елену Лукаш. 

Арсений ЯЦЕНЮК, народный депутат Украины, лидер фракции "Батьківщина": Ми 

виставили перелік вимог і ми будем очікувати - на які вимоги українського народу згодна 

влада. Ми будем очікувати приїзду нашої місії після технічних консультацій і оприлюднимо всі 
результати. 

Анна ГЕРМАН, народный депутат Украины, фракция Партии регионов:  Це дуже добрий 

сигнал для суспільства, що переговори розпочалися. Можливо, це стане кроком для 

заспокоєння тих радикальних елементів, які були розбурхані наслідками майдану і розпочали 

вчора в країні такі жахливі події. Звичайно, компроміси мусять бути з обох боків. Без 
компромісів немає результатів переговорів. 

Совет ЕС "глубоко обеспокоен" ситуацией в Украине  

Совет иностранных дел Европы вынес срочное заключение по украинскому вопросу. В 

мире сегодня активно комментировали ситуацию в Украине. Реакция некоторых западных 

политиков довольно резкая, но все сходны в одном - не нужно допускать провокаций и насилия 

на улицах украинской столицы. Мир обращается к украинцам с призывами проявить 

благоразумие. 

София ГОРДИЕНКО, корреспондент: Хотя картинки в выпусках новостей из украинской 

столицы меняются - спустя почти 2 месяца - реакция Европы остается той же. Правда, просто 

"обеспокоенность" сменилась "глубокой обеспокоенностью". 

Комитет иностранных дел ЕС в срочном порядке меняет повестку дня. После 

вчерашнего побоища в Киеве на улице Грушевского - в зал заседаний Европейского Совета 

министры направляются, чтобы говорить об Украине. Совместная резолюция ЕС, принятая на 

заседании, состоит из 3-ех пунктов: Законы от 16-ого декабря существенно ограничивают 

свободу слова и демократию. Властям пора наладить диалог с народом. И в заключение 

соглашение об ассоциации до сих пор на столе. 

Кэтрин ЭШТОН, верховный представитель ЕС: Мы очень обеспокоены украинскими 

законодательными процессами на прошедшей неделе. И призываем власти вернуться еще раз к 

этим законам, привести их в соответствие с украинскими, европейскими и международными 

обязательствами. 

Вопрос о санкциях Европа не озвучивает. Соединенные Штаты настроены более 

решительно. 

Совет нацбезопасности при белом доме распространил заявление - в акциях на 

Грушевского виновны власти. Граждане вольны выражать протест. И к ним обязаны были 

прислушаться: 

Из заявления представителя совета национальной безопасности США Кетлин Гейден, 

опубликованного на сайте посольства США в Украине: 
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"Мы призываем правительство Украины предпринять шаги, которые обеспечат лучшее 

будущее для Украины, в том числе отменить антидемократическое законодательство, вывести 

спецназ из центра Киева. США продолжают рассматривать дополнительные меры, включая 

санкции, в ответ на применение насилия". А вот восточные соседи пока молчат. 

Президент закликає припинити протистояння, повернутися до діалогу і шукати 
компроміс  
УТ-1, Підсумки дня 

Президент звернувся до українців. Глава держави закликає припинити протистояння, 

повернутися до діалогу і шукати компроміс. Бо внутрішні конфлікти й розбрат - це серйозна 

загроза для держави й суспільства. Мітингувальників Віктор Янукович просить не йти за тими, 

хто закликає до насильства, прагне спровокувати розкол і хоче втягнути народ у масові безлади. 

Президент каже, завжди поважав мирні демонстрації і був готовий до переговорів. Однак, нині 
акції переросли в погроми, підпали й насильство. Це руйнує Україну. Президент обіцяє - 

зробить усе, щоб захистити мирних громадян.  

Віктор ЯНУКОВИЧ, Президент України: Хочу зазначити, що докладу всіх зусиль, щоб 

забезпечити громадський порядок, захистити права мирних громадян і буду використовувати 

всі правові та інші, передбачені законами України, методи для гарантування громадського 

спокою і безпеки всіх наших співвітчизників. Я переконаний, що ви мене почуєте і підтримаєте 

у зусиллях зупинити протистояння, яке спровоковане тими, хто ціною людської крові хоче 

боротися за владу. 

Віталій Кличко може виявитися резидентом США 

Віталій Кличко може виявитися резидентом США. Таку інформацію опублікувало 

видання "Закон і бізнес", посилаючись на документ, що нібито підтверджує наявність у нього 

громадянства Сполучених Штатів. Це податкова декларація з номером соціального 

страхування. Згідно з документом, позаторік дохід політика становив майже 12 мільйонів 

доларів, щоправда, до держбюджету податки не потрапили. 

Арсеній Яценюк: «Лідери опозиції вестимуть переговори лише з Януковичем»  
5 канал, Час новин 

Лідери опозиції вестимуть переговори лише з Віктором Януковичем. Про це заявив 

голова фракції «Батьківщина» Арсеній Яценюк після завершення наради щодо подальших дій. 

Він додав, що вимоги опозиції не змінилися, але тягнути з їхнім виконанням не можна. 

Раніше регіоналка Ганна Герман заявляла, що влада сформувала групу задля 

врегулювання ситуації в Україні. До її складу увійшли міністр юстиції Олена Лукаш і радник 

президента Андрій Портнов. За її словами, група готова до переговорів і пропонувала опозиції 
зустрітися у другій половині дня. 

Диктаторські закони - надрукували 

Офіційна преса - "Голос України" та "урядовий курєр" надрукували закони ухвалені 
парламентом 16 січня, що викликали протест серед опозиції і громадськості.  

Майже всі вони запрацюють - завтра. Зокрема - найбільш розкритикований документ 

про судоустрій і статус суддів, який забороняє маскувати обличчя, посилює відповідальність за 

порушення під час масових акцій, і заброняє рухатися у колоні з більш ніж 5-ти авто - набуде 

чинності завтра. За винятком пункту про придбання сім-карток за паспортом, це нововведення 

запрацює аж з 1-го травня. Так само із середи набудуть чинності Закон про регламент, що 

спрощує процедуру зняття недоторканності з депутатів, зміни до кримінального кодексу, щодо 

заочного кримінального провадження, і ще один докумнет який звільняє від відповдільності 
"Беркут". Напередодні ввечері депутати від "Свободи" і "Батьківщини" намагалися заблокувати 

друкарню, де випускається газета "Голос України". Однак тираж був вже надрукований і 
частину відправили в регіони.  
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Павел Розенко: «Переговоры оппозиции и власти так и не состоялись»  
Вести.ru 

Депутат от «УДАРа» Павел Розенко говорит, что переговоры власти и оппозиции так и 

не состоялись, передают Вести. 

«Это была подготовка к диалогу, это был реальный шаг к переговорам. Переговоры 

нужно вести с президентом, а не с его представителями. Наша делегация выдвинули требования 

и теперь слово за президентом – он должен сказать, где и когда будет встреча», - говорит 

Розенко. 

Нардеп добавил: «Думаю, что не позднее сегодняшнего дня он назначит дату диалога». 

Руслан Кошулинский также считает, что уже сегодня-завтра будет решен вопрос о 

переговорах: «Как таковых переговоров не было, это была технические обсуждения вопросов. 

Мы передали требования людям, которые представляют Януковича, для дальнейшей отработки. 

Что касается законов, которые были напечатаны в "Голосе Украины", то они не способствуют 

сейчас налаживанию будущих переговоров». 

Ранее в понедельник сообщалось, что в Совете национальной безопасности и обороны 

начались предварительные переговоры между властью и оппозицией по поводу урегулирования 

ситуации в стране. 

Как стало известно "Вестям", со стороны власти в переговорах участвовали секретарь 

СНБО Андрей Клюев, министр юстиции Елена Лукаш и советник президента по юридическим 

вопросам Андрей Портнов. 

Со стороны оппозиции - замглавы фракции "Батькивщина" Александр Турчинов, 

замглавы фракции УДАР Виталий Ковальчук, замглавы Верховной Рады Руслан Кошулинский 

и представитель Народного объединения "Майдан" Юрий Луценко. 

Мир у випадку України - це вибори  
Радіо-Ера 

Молоді українці захищають свої права та свободи. Саме так охарактеризував події на 

Європейській площі та вулиці Грушевського голова Комітету Верховної Ради України з питань 

свободи слова та інформації, народний депутат від фракції «Батьківщина» Микола Томенко. 

Про це нардеп заявив сьогодні, 21 січня, в ефірі «Радіо-Ера». 

Микола ТОМЕНКО, голова Комітету з питань свободи слова та інформації ВРУ: «Я 

завжди був прихильником тієї тези, що за будь-яких протистоянь і будь-якої політичної війни 

повинен прийти мир. У випадку політики – це досягнення компромісу, а у випадку України – це 

вибори. Бо тільки через вибори можна вирішити питання. Тому я завжди притримувався тієї 
точки зору, що завжди треба шукати з одного і іншого боку ті механізми щоб, у даному випадку 

зупинити уже не просто протистояння, а те, що ми маємо більше 100 людей, які потерпіли під 

час конфліктів на Грушевського. Отже, треба на сьогоднішній день не вести теоретичні 
розмови, а влада повинна показати готовність йти на компроміс, опозиція повинна показати 

готовніть ухвалювати рішення, щоб зупинити кровопролиття», - заявив. 

Михайло Чечетов: «На Грушевського пішла банда головорізів, бойовиків, 
штурмовиків, яких готували фахівці із «кольорових революцій»  
Радіо Свобода, Свобода сьогодні 

Віктор Янукович звернувся до протестувальників у Києві, щоб вони допомогли йому 

зберегти Україну. Президент закликав не піддаватися на заклики до насильства. Провладні 
депутати вважають, що глава держави знову виявив себе як справжній лідер нації, готовий 

вжити всіх правових заходів для збереження цілісності держави. Натомість в опозиції 
стверджують, що саме Янукович несе головну відповідальність за нинішню політичну кризу і 
сумніваються в його щирості. 
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«Прошу вас не йти за тими, хто закликає до насильства, хто прагне спровокувати розкол 

між державою і суспільством та хоче вкинути український народ у горнило масових безладів», 

– до цього закликав президент жителів Києва та інших учасників масових зібрань у своєму 

зверненні. 

Віктор Янукович зазначив, що, «деякі лідери опозиції зробили заяву, що вони не 

причетні до масових акцій, які 19 січня мали місце на вулиці Грушевського, та закликали 

учасників таких акцій припинити силове протистояння з працівниками правоохоронних 

органів». 

Глава держави запевнив у своїй готовності вислухати позицію учасників масових акцій, 

але зараз, «коли мирні акції переростають у масові безпорядки, супроводжуються погромами та 

підпалами, застосуванням насильства, я переконаний, що такі явища несуть загрозу не лише для 

громадськості Києва, а й усієї України», – йдеться в зверненні Віктора Януковича. 

«Хочу зазначити, що докладу всіх зусиль, щоб забезпечити громадський порядок, 

захистити права мирних громадян і буду використовувати всі правові та інші передбачені 
законами України методи для гарантування громадського спокою і безпеки всіх наших 

співвітчизників. Я переконаний, що ви мене почуєте і підтримаєте у зусиллях зупинити 

протистояння, яке спровоковане тими, хто ціною людської крові хоче боротися за владу», – 

запевнив Віктор Янукович. 

Заступник голови парламентської фракції Партії регіонів Михайло Чечетов наголосив на 

тому, що президент учинив як справжній лідер нації, здатний вдатися до всіх законних заходів 

для забезпечення спокою у державі та недопущення її розколу. 

«На Грушевського пішла банда головорізів, бойовиків, штурмовиків, яких готували 

фахівці із «кольорових революцій». Це професійні вбивці пішли», – вважає Михайло Чечетов. 

Водночас Михайло Чечетов констатував, що Віктор Янукович позитивно оцінив позицію 

окремих лідерів опозиції, які засудили насильницькі дії екстремістів, котрі влаштували безлад 

на вулиці Грушевського у Києві. Хоча при цьому заступник голови парламентської фракції 
Партії регіонів констатував, що жоден із лідерів опозиції по суті не має авторитету на Майдані 
й вони не контролюють становище.   

Народний депутат від УДАРу Павло Розенко зауважив, що слова Віктора Януковича про 

готовність «спільно знайти шляхи розв’язання суперечностей» президент має підтвердити 

ділом. Інакше, стверджує опозиційний парламентар, це буде черговим намаганням забалакати 

важливу тему розв’язання політичної кризи в Україні.  

«І протягом півтора місяця, що триває нинішнє протистояння між українським народом і 
владою, я, власне, не побачив жодного реального кроку влади, жодного реального кроку 

президента України заради виходу із кризи», – сказав Павло Розенко. 

А колишній соратник Віктора Януковича, керівник виборчого штабу цього кандидата під 

час президентських перегонів-2004 Тарас Чорновіл побачив у зверненні глави держави лише 

загальні слова і намагання про себе нагадати. У коментарі Радіо Свобода Тарас Чорновіл провів 

паралелі між цим виступом і виступами генерального секретаря ЦК КПРС, одного із 
наступників Леоніда Брежнєва – Костянтина Черненка. «Знаєте, що це мені нагадує? Навіть не 

пізнього Брежнєва, а Черненка. Його садили у Політбюро і він читав із папірчика відповідний 

текст. А Янукович, відповідно, читав із монітора. Короткий текст (як і у Черненка). Черненко не 

міг витримати 4-5 хвилин читання і після багатогодинних брежнєвських виступів це було 

помітно. І так само для Януковича», – зазначив Тарас Чорновіл.  

Тим часом протистояння на вулиці Грушевського в Києві триває і в сутичках між 

протестувальниками і спецпідрозділом «Беркут» минула чергова ніч. А анонсовані переговори 

представників Майдану із секретарем РНБО Андрієм Клюєвим, радником президента Андрієм 

Портновим та міністром юстиції Оленою Лукаш так і не почалися. Як повідомив екс-міністр 

внутрішніх справ Юрій Луценко – були консультації, не більше того. А закони, ухвалені «в 

ручному режимі» Верховною Радою 16 січня, які викликали протест серед опозиції та 

мітингувальників, оприлюднені офіційними виданнями – газетою «Голос України» та 
«Урядовий кур’єр». 


